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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 5. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 31.01.2013 

Gaststätte Rothert, Im Alten Dorf 2, 49565 Bramsche-Engter 
 

TOP 1-5 sind gemeinsam mit den Ortsräten des Kirchspiels. Im Anschluß an die 
Sitzung tagt der Ortsrat Kalkriese in der Gaststätte Schwöppe, Barenauer Weg 56, OT 

Kalkriese gegen 19:30 Uhr. 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Herr Wilfried Pösse  
Frau Ulrike Schwöppe  
Herr Ralf Stockhowe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Wilhelm Klein-Endebrock  
Frau Sigrid Tiemann-Garlich  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
Herr Martin Negel  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführer 
Herr Thomas Hentze  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 22:15 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
02.02.2012 

  

 4   Erläuterungen und Empfehlungen über gemein-
same Angelegenheiten 
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 4.1   Sitzungstermine   

 4.2   Zukunft der Hauptschule Engter   

 4.3   Kindergartensituation im Kirchspiel Engter   

 4.4   Neubau eines Feuerwehrhauses in Engter   

 4.5   Kurzvorstellung des Antrages von "Rat und Tat" 
auf Bildung eines Arbeitskreises 

  

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

  

 7   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 8   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
16.10.2012 

  

 9   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Haushaltsplanberatungen für 2013   

 11.1   Aufnahme Neubau Feuerwehrgerätehaus im Fi-
nanzplan 2013 - 2015 

WP 11-
16/268 

 

 12   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Kalkriese für das Haushaltsjahr 2013 

WP 11-
16/253 

 

 13   Erläuterungen und Empfehlungen über gemein-
same Angelegenheiten 

  

 13.1   Kindergartensituation im Kirchspiel Engter   

 13.2   Kurzvorstellung des Antrages von "Rat und Tat“ 
auf Bildung eines Arbeitskreises 

  

 14   Infrastrukturmaßnahmen - Ausbau der Windener-
gie in Kalkriese 
(akueller Sachstandsbericht durch die Stadtver-
waltung Bramsche) 

  

 15   Sachstandsbericht zur Flurbereinigung Kalkriese 
sowie zum Museum und Park Kalkriese 

  

 16   Beantwortung von Anfragen   

 17   Anfragen und Anregungen   

 18   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
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Vors. Bei der Kellen begrüßt die Anwesenden und bittet diese sich von ihren Plätzen zu er-
heben, er gedenkt der im letzten Jahr verstorbenen ehemaligen Ortsbürgermeister Wilhelm 
Berkemeyer und Erich Hatke. 
 
Die Ortsräte wurden ordnungsgemäß geladen und sind beschlussfähig. 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung der gemeinsamen Sitzung wird ohne Ergänzung und Änderung festge-
stellt. 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

02.02.2012 
 

 
Die Ortsräte haben die Genehmigung bereits in ihren letzten Sitzungen erteilt. 
 
 
 
 
TOP  4 Erläuterungen und Empfehlungen über ge-

meinsame Angelegenheiten 
 

 
 
 
 
TOP  4.1 Sitzungstermine  
 
Der Festausschuss trifft sich am 27.02.2013 um 19.00 Uhr im Clubhaus des TuS Engter zur 
Planung der diesjährigen Seniorenfahrt. 
 
Die diesjährige Feuerwehrübung findet in Evinghausen statt. Für den Volkstrauertag ist 
diesmal auch Evinghausen zuständig. 
 
Der Umwelttag findet in diesem Jahr nicht statt. 
 
 
 
 
TOP  4.2 Zukunft der Hauptschule Engter  
 
EStR Willems erläutert anhand einer Powerpoint-Präsentation (s. Anlage 1), die Beweggrün-
de der Verwaltung, den Hauptschulstandort Engter zu schließen.  
 
OBM Wahlers spricht sich gegen die Schließung der Hauptschule Engter aus. Er weist auf 
die konstanten Schülerzahlen und die gute Arbeit, die in Engter geleistet wird hin und be-
fürchtet, dass die soziale Förderung, wie sie derzeit in Engter stattfindet, in Bramsche auf-
grund der Größe der Schule nicht mehr gewährleistet werden kann. Er bezweifelt die Not-
wendigkeit, eine gut funktionierende Schule zu schließen, solange es noch keine Gesamt-
schule gibt. 



  Seite 4 von 11 

 
Aus der sich anschließenden Diskussion geht hervor, dass die Ortsratsmitglieder im Kirch-
spiel Engter sich der Meinung vom OBM Wahlers anschließen. 
 
BGM Höltermann ist davon überzeugt, dass die Schüler aus Engter in der Innenstadt diesel-
ben Chancen haben ihren Abschluss zu machen, da die Arbeit am Standort Innenstadt auch 
sehr gut ist. Sie weist darauf hin, dass lediglich zwei Schulzweige zusammengelegt werden 
sollen. Es geht nicht um die Abschaffung einer kompletten Schulform. 
 
Die Ortsräte des Kirchspiels Engter stimmen über die Schließung des Hauptschulstandortes 
Engter ab. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dagegen 
 
 
 
 
TOP  4.3 Kindergartensituation im Kirchspiel Engter  
 
Herr Furche erläutert die derzeitige Kindergartensituation in Engter und Lappenstuhl anhand 
von Schaubildern mit dem Ergebnis, dass im Sommer zwei Kindergartengruppen fehlen 
werden, wenn nicht die vorübergehend im Gemeindehaus eingerichtete 
sog.“Panamagruppe“ des Kindergartens Engter weitergeführt und wieder eine Tagespflege-
gruppe im Siedlertreff Lappenstuhl als Übergangslösung bis zur Schaffung neuer Kindergar-
tenplätze eingerichtet wird. 
 
BGM Höltermann weist ergänzend darauf hin, dass sich die Kindergartensituation dadurch 
geändert hat, dass vor einigen Jahren zu 90 % erst die vierjährigen Kinder in den Kindergar-
ten gegangen sind, dann kam der Rechtsanspruch für die dreijährigen Kinder dazu, mittler-
weile gehen aber auch schon viele zweijährige in den Kindergarten. Da Kindergartenplätze 
sehr teuer sind, kann es sich keine Gemeinde leisten, diese auf Vorrat zu bauen. Das Vor-
haben, in Schleptrup einen neuen Kindergarten zu bauen, wurde von einigen Jahren aufge-
geben, weil die Geburtenzahl stark rückläufig war.  Sie stellt klar, dass sofern es zur Schlie-
ßung der Hauptschule Engter kommt, dort ordentliche Kindergartenplätze errichtet werde, 
wie in den anderen Kindergärten der Stadt Bramsche auch. Von einer Notlösung kann nicht 
die Rede sein. 
 
Auf Anfrage, welche Alternativen bestünden, falls die angedachten Übergangslösungen nicht 
ausreichen sollten, teilt Herr Furche mit, dass übergangsweise eventuell eine Containerlö-
sung in Frage käme die aber auch nicht billig sei.. 
 
EStR Willems schließt auch eine Betreuung in anderen Kindertagesstätten nicht aus.  
 
Ortsvorsteherin Bruning und OBM Wahlers finden es nicht ideal, einen Kindergarten in einer 
Grundschule einzurichten.  Eine große Lösung auf einer anderen Fläche sei sinnvoller. 
 
Auf Anfrage, ob ein Standort nicht günstiger ist, teilt BGM Höltermann mit, dass der Kinder-
garten Engter an seinem jetzigen Standort nicht mehr erweitert werden kann.  Des weiteren 
teilt sie mit, dass es für die Zusammenarbeit von Kindergärten und Grundschulen derzeit 
sogar geförderte Modellprojekte gibt.  
 
LSBD Greife ergänzt, dass die Zusammenarbeit von Grundschule und Kindergarten in He-
sepe sehr gut funktioniert. Er erläutert, dass die vorgeschlagene Lösung ein vollständiges 
Raumangebot mit 60m² Bewegungsraum bietet. Ein komplett neuer Kindergarten würde für 
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die Stadt, den Steuerzahler, erhebliche Mehrkosten bedeuten. Unter Abwägung aller Argu-
mente wurde mit dieser Lösung ein qualitativ sehr gutes Angebot gefunden. 
 
 
 
 
TOP  4.4 Neubau eines Feuerwehrhauses in Engter  
 
 OBM Görtemöller erläutert kurz den vorliegenden Antrag. 
 
EStR Willems schlägt vor, für 2014  eine Verpflichtungsermächtigung über 100.000,00 € in 
den Finanzplan unter der Bezeichnung „Entwicklung eines neuen Feuerwehrstandortes Eng-
ter“ aufzunehmen. 
 
Vors. Bei der Kellen bittet die Ortsräte in ihren Sitzungen über den Vorschlag abzustimmen. 
 
LSBD Greife teilt mit, dass die Stadt Bramsche bereits im Jahr 2008 ein Grundstück für ein 
neues Feuerwehrgebäude gekauft hat.  Er gibt zu bedenken, dass der Grundstücksquadrat-
meterpreis für das Grundstück, das die Ortsräte ins Auge gefasst haben, 5 x höher ist als bei 
dem bereits vorhandenen.  
 
 
 
 
TOP  4.5 Kurzvorstellung des Antrages von "Rat und 

Tat" auf Bildung eines Arbeitskreises 
 

 
Herr Nowak stellt den Antrag der Arbeitsgruppe “Rat und Tat“, der den Ortsratsmitgliedern 
vorliegt, kurz vor. 
 
Vors. Bei der Kellen sagt der Arbeitsgruppe die Unterstützung der Ortsräte zu. Die Ortsräte 
werden einzeln darüber beraten. 
 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
 

1. Eine Einwohnerin erläutert, dass ihr Sohn, Schüler der Hauptschule Engter, einen 
besonderen Förderbedarf hat. Sie möchte wissen, was in der Innenstadt an Förde-
rung möglich ist. 

 
 EStR Willems beantwortet die Frage dahingehend, dass, soweit Förderbedarf besteht, 

dieser auch an anderen Schulen möglich ist. Es gibt in der Hauptschule Innenstadt eine 
entsprechende Beratung.  

 
2. Frau Lamla fragt an, ob in der Hauptschule Innenstadt genügend Platz ist um die 

Schüler aus Engter aufzunehmen. 
 
 Die Verwaltung bejaht dies. 
 

3. Herr Ballmann teilt mit, dass sich das Kommando der Feuerwehr Engter lange dar-
über Gedanken gemacht hat welcher Standort für ein neues Feuerwehrhaus einsatz-
taktisch  am besten ist. Es hat sich dann auf einen Standort festgelegt, der mit dem 
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der Verwaltung nicht übereinstimmt. Er fragt sich, warum die Verwaltung bereits Geld 
für ein Grundstück ausgegeben hat ohne dies mit der Feuerwehr zu besprechen. 

 
EStR Willems weist darauf hin, dass es hier um die Finanzplanung geht, eine 
Standortdiskussion ist nicht angebracht. 
 
LSBD Greife stellt klar, dass der Grundstücksankauf seinerzeit sehr wohl mit der Feuerwehr-
spitze abgesprochen wurde und der Stadtbrandmeister den Standort für sehr geeignet hielt.  
 
 
 
TOP  6 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 5. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
TOP  7 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Stockhowe stellt den Antrag, den TOP 4 mit dem Unterpunkt 2 und 4 aus der gemein-
samen Sitzung ab TOP 13 zu ergänzen. 
Der Ortsrat stimmt dem Antrag zu. 
 
 
 
 
TOP  8 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

16.10.2012 
 

 
ORM Krause stellt seine unter TOP 8 aufgeführte Wortmeldung richtig. 
Der Ortsrat genehmigt das Protokoll mit den vorliegenden Änderungen einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet über die seit der letzten Sitzung von ihm bzw. dem Ortsrat 
wahrgenommenen Termine, u.a. 
 
25.10.2012 Jahreshauptversammlung des Sozialverbandes Engter 
26.10.2012 FCK Stadtmeisterschaft Alte Herren Abschluss bei Schwöppe 
30.10.2012 Kirchenkreisempfang 
07.11.2012 Treffen der Ortsbürgermeister mit der Stadtverwaltung 
08.11.2012 Diamantene Hochzeit Heinrich u. Gerda Meyer 
11.11.2012 90. Geburtstag Hermine Hollewedde 
15.11.2012 Treffen der Ortsbürgermeister mit Bischof Bode in Bramsche 
18.11.2012 Volkstrauertag 
19.11.2012 Arbeitskreis Varus 
22.11.2012 Vorstellung des Ortes am Dorfplatz beim Bramscher Nachrichten Treff 
22.11.2012 Beerdigung v. Wilhelm Berkemeyer 
23.11.2012 Einladung für OB zum Besuch v. Heide Simonis 
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25.11.2012 Einweihung der neuen Urnengräber auf dem Friedhof Engter 
26.11.2012 Treffen mit den Vereinsvorsitzenden 
30.11.2012 1. ABI-Fete in Kalkriese 
03.12.2012 80. Geburtstag v. Wilhelm Brockmeyer 
04.12.2012 Grabenschau in Kalkriese 
17.12.2012 interfraktionelle Sitzung wegen Schule u. Kindergarten in Bramsche 
19.12.2012 Adventsfeier des Sozialverbandes Engter 
22.12.2012 FCK Kinderweihnachtsfeier 
22.12.2012 Weihnachtsmarkt FCK 
01.01.2013 85. Geburtstag Heinrich Kolkmann 
05.01.2013 Schützenversammlung 
05.01.2013 Beerdigung v. Erich Hatke 
12.01.2013 FCK Jahreshauptversammlung 
13.01.2013 Masters-Turniersieg des FCK Kalkriese in Belm 
19.01.2013 Feuerwehrball in Engter 
21.01.2013 Beginn der ersten Aufforstarbeiten an der Lindenallee 
27.01.2013 Reiterball in Engter 
 
 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Lamla erkundigt sich nach dem Sachstand bzgl. Präsente für 85-jährige Geburtstage. 
OBM Bei der Kellen teilt mit, dass der Ortsrat sich in der letzten Sitzung dafür ausgespro-
chen hat, bei entsprechenden Geburtstagen Präsente in Form von Tassen mit dem Kalkrie-
ser Motiv aus Ortsratsmitteln finanziert zu überreichen. 
 
 
 
 
TOP  11 Haushaltsplanberatungen für 2013  
 
Zu der vorliegenden Übersicht der Haushaltsmittel für das Kirchspiel Engter für 2013 teilt 
OBM Bei der Kellen folgende Änderungen mit: 
 
Produkt 42404  Position 26  150.000 € 
Produkt 54102               0 € 
 
Weiter verliest OBM Bei der Kellen die Haushaltsstellen anhand der vorliegenden Liste. 
Die Ansätze für die Dachsanierungsmaßnahme der Mehrzweckhalle Kalkriese werden vom 
Ortsrat begrüßt. 
OBM Bei der Kellen erklärt, dass der Betrag beim Produkt 36501, Position 26, in Höhe von 
395.000 € für den Bau von Kindergartenplätzen in der Hauptschule veranschlagt ist. Sollte 
ein Neubau realisiert werden, muss der Ansatz entsprechend angeglichen werden. 
ORM Krause regt an, die Abstimmung hinsichtlich zur Neuschaffung von Kindergartenplät-
zen so lange zurückzustellen, bis die Politik über die Zukunft der Hauptschule Engter ent-
schieden hat. 
Nach kurzer Aussprache befürwortet der Ortsrat Kalkriese mehrheitlich den Neubau eines 
Kindergartens in Engter, er beantragt, den Ansatz von 395.000 € auf 1,2 Millionen € zu erhö-
hen. 
 
Beim Produkt 55501, Position 15, erklärt OBM Bei der Kellen, dass es wünschenswert wäre, 
weitere Straßen nach der Prioritätenliste im Rahmen der Flurbereinigung auszubauen. Dies 
würde eine Erhöhung des Ansatzes um ca. 60.000 € erforderlich machen. 
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LSBD Greife erläutert, dass bereits in der internen Haushaltsberatung darüber gesprochen 
wurde, ob weitere Mittel bereit gestellt werden sollen. Man war dort dafür, möglichst keine 
weiteren Schulden aufzunehmen. Sollte dennoch der Wunsch an die Verwaltung herange-
tragen werden, weitere Straßen zu fördern, muss darüber auf politischer Ebene entschieden 
werden. 
Nach kurzer Diskussion beantragt OBM Bei der Kellen, zusätzliche Mittel im Haushaltsplan 
Produkt 55501, Position 15, bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  11.1 Aufnahme Neubau Feuerwehrgerätehaus im 

Finanzplan 2013 - 2015 
WP 11-16/268 

 
OBM Bei der Kellen teilt mit, dass, wie in der gemeinsamen Sitzung von EStR Willems vor-
geschlagen, für 2013 eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe von 100.000 € für das Ent-
wicklungskonzept der Feuerwehr Engter in den Finanzplan aufzunehmen ist und lässt dar-
über abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  12 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese für das Haushaltsjahr 2013 
WP 11-16/253 

 
ORM Stockhowe schlägt im Namen der SPD-Fraktion folgende Vergabe von Ortsratsmitteln 
vor: 
 

 FC Kalkriese für die Jugendarbeit    360 € 

 FC Kalkriese für die Weihnachtsfeier    205 € 

 Heimatverein „Schmittenhöhe“ Kalkriese u. Umgebung 310 € 

 Schützenverein Kalkriese     335 € 

 Verfügungsmittel des Ortsbürgermeisters   550 € 

 Volkstrauertag         25 € 

 Seniorenveranstaltung     500 € 

 Ferienspaß         75 € 

 Umwelttag         90 € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
Über die Vergabe weiterer Ortsratsmittel soll in späteren Ortsratssitzungen entschieden wer-
den, wenn den Ortsratsmitgliedern eine aktuelle Liste über die Restmittel vorliegt.  
 
 
 
 
TOP  13 Erläuterungen und Empfehlungen über ge-

meinsame Angelegenheiten 
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TOP  13.1 Kindergartensituation im Kirchspiel Engter  
 
Siehe TOP 11. 
 
 
 
 
TOP  13.2 Kurzvorstellung des Antrages von "Rat und 

Tat“ auf Bildung eines Arbeitskreises 
 

 
Der Ortsrat sagt der Arbeitsgruppe die Unterstützung des Ortsrates zu, möchte aber zum 
jetzigen Zeitpunkt noch kein Mitglied für den Arbeitskreis benennen. 
Zu den ersten Sitzungen wird ein Vertreter des Ortsrates anwesend sein. 
 
 
 
 
TOP  14 Infrastrukturmaßnahmen - Ausbau der Wind-

energie in Kalkriese 
(akueller Sachstandsbericht durch die Stadt-
verwaltung Bramsche) 

 

 
LSBD Greife informiert, das Suchräume für Windkraftanlagen in den entsprechenden Ortsrä-
ten präsentiert wurden. Zusätzlich haben für die Bürger in Epe und Kalkriese Informations-
veranstaltungen stattgefunden. Weitere Information liegen im Moment nicht vor, da das Prü-
fungsverfahren des Landkreises Osnabrück noch nicht abgeschlossen ist. Sobald neue Er-
kenntnisse vorliegen, wird entsprechend informiert werden. 
Weiterhin teilt er mit, dass er bereits an diversen Informationsveranstaltungen zu den The-
men „Organisation eines Windparks“ teilgenommen hat. In diesem Zusammenhang wird es 
am 09. April 2013 einen Austausch mit dem Geschäftsführer des Bürgerwindparks Scharrel 
geben, zu dem die Verwaltung im März noch einladen wird. 
ORM Klein-Endebrock teilt mit, dass sich eine Kalkrieser Wind-GbR neu gegründet hat. Man 
wartet jetzt auf die Ergebnisse des Landkreises Osnabrück, da diese dann kurzfristig umge-
setzt werden müssen um weiter tätig zu werden.. 
Seitens des Landkreises Osnabrück wurde zugesagt den geänderten regionalen Raumord-
nungsplan im Internet zu veröffentlichen. 
 
 
 
 
TOP  15 Sachstandsbericht zur Flurbereinigung Kalkrie-

se sowie zum Museum und Park Kalkriese 
 

 
OBM Bei der Kellen berichtet über den aktuellen Sachstand im Flurbereinigungsverfahren 
Kalkriese. Um die restlichen baulichen Maßnahmen, wie in der Prioritätenliste aufgeführt, zu 
realisieren, müssten zusätzliche Mittel seitens der Verwaltung zur Verfügung gestellt werden. 
Die grundbuchliche Umschreibung soll in den Jahren 2014/2015 erfolgen. 
OBM Bei der Kellen informiert, dass für das Museum und Park Kalkriese in diesem Jahr Mit-
tel in Höhe von insgesamt 100.000 Euro aus Kostengründen gekürzt werden und dadurch 
vielleicht geplante Aktionen nicht mehr stattfinden könnten. 
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TOP  16 Beantwortung von Anfragen  
 

- keine Wortmeldungen 
 
 
 
 
TOP  17 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Bei der Kellen teilt folgendes mit: 
 

 Aktueller Einwohnerstand am 30.01.2013 = 875 Einwohner in Kalkriese 
 

 Termin für den Festausschuss am 27.02.2013, 19.00 Uhr, im Clubhaus Engter 
 

 04.06.2013 nächste Ortsratssitzung 
 

 Ferienspaßaktion Schmittenhöhe ist am 25.07.2013  
 

 Info zur Baumpflanzaktion 
 

 Der aktuelle Sitzungskalender wird kurzfristig zugesandt 
 

 Pflanzaktion über den Baum des Jahres 
 
 
ORM Pösse berichtet über eine Absackung der Fahrbahn am Campemoorweg in Höhe Bus-
sardweg und bittet um Abhilfe. 
 
ORM Garlich-Tiemann fragt an, wann der Rückschnitt der Apfelbäume im Bereich „Zu den 
Dieven“ erfolgt. 
 
ORM Schwöppe möchte wissen, ob man für den Nachwuchs auf großen Grundstücken eine 
Bebauung in Kalkriese ermöglichen kann. Nach ihrem Kenntnisstand wird eine Bebauung in 
anderen Ortsteilen auch gefördert. 
LSBD Greife erläutert, dass die Situation in Kalkriese aufgrund der Lage im Außenbereich 
eine andere ist. Grundsätzlich haben hier nur Privilegierte Baurecht, d.h. Landwirte. Sollte 
dies anders gewünscht sein, müsste ein entsprechender Bebauungsplan durch die Verwal-
tung erstellt werden. 
OBM Bei der Kellen führt aus, dass es wünschenswert wäre für die junge Bevölkerung, die 
im Ort bleiben möchte und nicht priviliegiert ist, eine Lösung zu finden. 
Nach kurzer Diskussion spricht sich der Ortsrat dafür aus, Standorte einer möglichen Be-
bauung und die Wünsche der Bürger bis zur nächsten Ortsratssitzung der Verwaltung als 
Anregung vorzulegen. Anschließend die Machbarkeit prüfen zu lassen, um Entscheidungen 
zu fällen, wo noch gebaut werden kann. 
 
 
 
 
TOP  18 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Lamla erkundigt sich, ob es Ausgleichsmaßnahmen für Bürger gibt, die in mittelbarer 
sowie unmittelbarer Nähe eines Windparks wohnen bzw. Wohnraum besitzen. 
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LSBD Greife ergänzt hierzu, dass entsprechende Gespräche mit den Betreibern bzw. 
Grundstückseigentümern zu führen sind, mit dem Ziel verschiedene Lösungsmöglichkeiten 
zu finden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen Höltermann Thomas Hentze 
Ortsbürgermeister Bürgermeisterin Protokollführer 
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